



Geschätzte Soldatinnen und Soldaten!
Geschätzte zivile Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter!

Mit der Funktion des Bundespräsidenten der Republik Österreich bin ich auch Ihr Oberbefehlshaber geworden. Diese Funktion werde ich sehr ernst nehmen und sehe mich damit als Ihr Schirmherr und Unterstützer.

Der Schutz der österreichischen Bevölkerung sowie der verfassungsmäßigen Einrichtungen und unserer demokratischen Freiheiten vor gewaltsamen Angriffen von außen zählt zu den vornehmsten Aufgaben des Bundesheeres. In den mehr als sechs Jahrzehnten seit seiner Gründung haben Sie dabei großartige Leistungen für unser Land erbracht.

Österreich und die in diesem Land lebenden Menschen haben sich stets auf ihr Bundesheer und damit auf Sie alle verlassen können.

Ich danke daher allen Angehörigen des Bundesheeres für ihren täglichen Einsatz, besonders auch jenen, die derzeit in Krisengebieten im Ausland ihren Dienst versehen und im sicherheitspolizeilichen Assistenzeinsatz im Inland stehen. Ebenso danke ich allen, die bei Naturkatastrophen unseren Mitbürgerinnen und Mitbürger „Schutz und Hilfe“ geleistet haben.

Wo auch immer Sie im Einsatz waren und stehen, haben Sie sich Respekt und Anerkennung für Ihre gewissenhafte Pflichterfüllung und professionellen Leistungen erworben. Dies sowohl auf nationaler als auch auf internationaler Ebene.

Soldatinnen und Soldaten!

Zivile Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter!

Das Bundesheer und seine Aufgaben haben sich in den vergangenen Jahren signifikant gewandelt. Wir alle sind Zeugen der gewalttätigen Umwälzungen und Veränderungen an den Grenzen Europas geworden.

Diese Entwicklungen haben zu einer tiefgreifenden Analyse der neuen Situation und daraus abgeleiteten Konsequenzen für die österreichische Verteidigungspolitik und den Aufgaben des Bundesheeres geführt. Die großen neuen Herausforderungen liegen dabei in den Bereichen der Bekämpfung des internationalen Terrorismus, der Bewältigung der Migration und der Abwehr von Cyberangriffen.

Die nunmehr dem Bundesheer bevorstehenden Veränderungen werden in besonderer Weise Engagement und Flexibilität von Ihnen allen erfordern. Ich bin davon überzeugt, dass Sie diese Herausforderung annehmen und hervorragend meistern werden.

Damit Sie Ihre Aufgaben erfolgreich bewältigen können, liegt es in der Verantwortung von Bundesregierung und Parlament, Ihnen dafür die notwendigen personellen, materiellen und infrastrukturellen Mittel zur Verfügung zu stellen. Als Ihr Oberbefehlshaber werde ich darauf ein wachsames Auge haben.

Ich werde bestrebt sein mit Ihnen gut und vertrauensvoll zusammenzuarbeiten sowie für Ihre Sorgen und Anliegen stets ein offenes Ohr zu haben. Ich freue mich auf unsere gemeinsame Arbeit im Interesse der Sicherheit unserer Heimat und dem Schutz der österreichischen Bevölkerung.

Es lebe das Österreichische Bundesheer!

Es lebe die Republik Österreich!